

## ECONOMÍA / POLÍTICA

# El Gobierno ofrecerá empleo temporal a los jóvenes en las Administraciones

**PLAN DE CHOQUE PARA EL EMPLEO JOVEN /** Las administraciones ofrecerán a los jóvenes de hasta 29 años contratos temporales de un año, para adquirir experiencia profesional especializada. El sueldo bruto será de al menos 18.000 euros anuales.

M.Valverde. Madrid

El Gobierno ofrecerá a los jóvenes la posibilidad de que adquieran su primera experiencia profesional en las administraciones públicas. Para ello, tanto el Ejecutivo como las comunidades autónomas, los ayuntamientos y todos sus organismos podrán ofrecer contratos temporales, de 10 a 12 meses, a los jóvenes que hayan terminado su etapa formativa. "Tendrán prioridad la cobertura de puestos de trabajo relacionados con la transición ecológica y la economía verde; la digitalización de servicios; la atención a los servicios de dependencia y a los colectivos vulnerables".

También tendrán prioridad los puestos de trabajo relacionados con "la rehabilitación de viviendas, los entornos naturales y el desarrollo rural". Es decir, todos los campos de cambio económico, a los que está orientado el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. Esta propuesta de materias especializadas muestra que el *Programa de Primeras experiencias profesionales* se dirige a jóvenes con una cierta formación. De al menos, graduado universitario o de formación profesional.

En definitiva, la propuesta del Gobierno para el empleo de los jóvenes en las administraciones, sin necesidad de oposición alguna, es la siguiente: un contrato temporal de 10 a 12 meses, con una retribución bruta de "al menos" 18.000 euros anuales, con el salario y la Seguridad Social. Con doce pagas, el salario bruto es de, al menos, 1.500 euros mensuales. Con catorce pagas, el salario bruto es, como mínimo, de 1.285 euros mensuales.

## Gastos de tutoría

Además, el Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) financiará los gastos de tutoría del joven durante los tres primeros meses de empleo, con 215 euros al mes. Además, los nuevos empleados podrán contactar con uno de los orientadores profesionales que tiene el SEPE, para ayudar a encontrar trabajo a los desempleados.



Las administraciones públicas ofrecerán contratos temporales a los jóvenes para que adquieran experiencia profesional.

## Trabajo unirá todos los subsidios del desempleo con 450 euros al mes

M.Valverde. Madrid

El Gobierno prepara la unificación en un solo subsidio de todas las ayudas asistenciales por desempleo. Es decir, del segundo tramo de las prestaciones del paro. Hay un tramo contributivo, que tiene una duración máxima de dos años, y un subsidio de seis meses para personas con responsabilidades familiares. Y hay también un subsidio especial para desempleados mayores de 52 años que no encuentran trabajo y que puede durar hasta la edad de jubilación.

Y, además, hay otros programas como la Renta Acti-

va de Inserción, que concede un subsidio de 450 euros a los parados de larga duración que deben cumplir con un programa de reciclaje y formación para encontrar trabajo. Todo ello junto al Ingreso Mínimo Vital (IMV), que ayuda a las personas y familias con carencias de ingresos, o ingresos muy pequeños, y sin patrimonio. En este contexto, Trabajo explica que la re-

**El nuevo subsidio podrá durar más de seis meses, según la responsabilidad del beneficiario**

En definitiva, el *Programa de Primeras experiencias profesionales* en las administraciones y sus organismos tendrá un coste de 330 millones de euros, financiados por los fondos europeos. La cuantía se repartirá de la siguiente

forma: 160 millones de euros en 2021; 110 millones, en 2020, y 60 millones, en 2023. En este contexto, el objetivo es conseguir 10.200 contratos en tres años.

El programa de colaboración con el sector público pa-

ra iniciar a los jóvenes en la experiencia profesional, forma parte del plan de choque para el empleo joven, para personas de entre 16 y 29 años. El proyecto tiene un presupuesto total de 765 millones de euros, y además de

forma del subsidio por desempleo, que coexistirá con el IMV, se dirigirá a quienes carezcan de rentas individuales, y tengan responsabilidades familiares. Además, deben comprometerse a aceptar el itinerario personal, de formación y de búsqueda de trabajo, que le propongan los Servicios Públicos de Empleo Estatal para salir del paro. A cambio recibirán un subsidio de 450 euros al mes, que equivale al 80% de la renta social conocida como IPREM.

Con esta nueva prestación, el Gobierno tiene varios objetivos. En primer lugar, ampliar la protección

del paro, al aumentar la duración de los subsidios, en función de las responsabilidades familiares, "y eliminar lagunas de desprotección de los programas actuales". Además, Trabajo simplifica el sistema y facilitará la gestión al reducir el número de prestaciones y unificar los criterios para acceder al subsidio. Cabe pensar que la prestación sustituirá al subsidio especial para mayores de 52 años, porque, en su caso, durará hasta la pensión. En este caso, la reforma del subsidio del desempleo no necesita de financiación europea.

la experiencia profesional en las administraciones públicas tiene otras dos propuestas para favorecer el empleo de los jóvenes.

La primera es el *Programa investiga*. Es un plan para jóvenes investigadores científicos

## El Ejecutivo se propone hacer 10.200 contratos públicos de jóvenes en tres años

cos y tecnológicos. Para que puedan trabajar en las universidades y organismos públicos de investigación, centros tecnológicos y entidades públicas y empresas de estos sectores. En este último caso, siempre que inviertan en investigación e innovación. Y también que puedan presentar proyectos en los que trabajen los jóvenes. En este programa, el Gobierno subvencionará el salario de estas personas. El proyecto es hacer 8.700 contratos a investigadores/tecnólogos en 3 años, con un coste de contrato máximo de 33.108,92 euros en 12 meses. El Plan de Recuperación específica que, como en el caso del trabajo en las administraciones públicas, tendrán prioridad los empleos tecnológicos, en departamentos de I+D+I relacionados con la sanidad, las energías renovables o la digitalización de servicios, entre otros.

## 'Programa Tándem'

El *Programa Investigo* tiene un coste de 315 millones de euros en 3 años: 155 millones, en 2021; 105 millones, en 2022, y 55 millones, en 2023.

Finalmente, dentro del plan de choque de empleo juvenil, el Gobierno ha previsto lo que llama *Programa Tándem*. Está dirigido a reorientar las escuelas taller de formación hacia las materias más arriba mencionadas, y que estén tuteladas o supervisadas por los Ministerios de Educación y Formación, y de Trabajo y Economía Social.

Con un coste total de 120 millones de euros, a razón de 40 millones anuales hasta 2023, contempla subvenciones públicas de 28.000 euros anuales para la remuneración de los profesores y los alumnos más los costes de los materiales empleados. El Gobierno ha calculado que el programa podrá formar a unos tres mil alumnos en tres años.